
  

Frau Oberbürgermeisterin 

Stefanie Seiler 

Frau Beigeordnete 

Irmgard Münch-Weinmann 

Maximilianstraße 100 

 

67346 Speyer 

 

Anfrage zum Friedhofskonzept 2025 

 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

Sehr geehrte Frau Beigeordnete, 

 

bereits im Jahre 2014 wurde durch den Stadtrat eine „Arbeitsgruppe Friedhof“ einberufen. In 

dieser Arbeitsgruppe wurde in acht Sitzungen das Friedhofskonzept 2025 erarbeitet. Wie von 

der Verwaltung treffend formuliert wurde, hinterlassen gesellschaftliche Veränderungen auch 

ihre Spuren in der Friedhofskultur. 

 

Da es leider keinen Termin für eine weitere Sitzung der Arbeitsgruppe Friedhof gibt, stellen sich 

für die SPD Stadtratsfraktion von daher folgende Fragen zum weiteren Vorgehen mit dem 

Friedhofskonzept 2025. 

 

 

1. Wie weit sind die Bemühungen und Gespräche der Verwaltung mit den betroffenen 

Gremien zur Einrichtung eines (muslimischen) Grabfeldes fortgeschritten? 

 

2. Wurden mittlerweile Gespräche mit genossenschaftlich organisierten Friedhofsgärtne-

reien (auch außerhalb von Speyer) zur Einrichtung eines Memoriam Gartens geführt? 

a. Wenn ja wann? Und mit welchem Ergebnis? 

b. Wurde für einen Memoriam Garten bereits eine Fläche anvisiert? 

 

3. Wie ist der Inklusionsbetrieb auf dem Friedhof angelaufen? Wie sind die ersten Eindrü-

cke? 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Walter Feiniler                     Philipp Brandenburger                 Johannes Gottwald 

Vorsitzender                                                     stellv. Vorsitzende 


